

# La Provence

## CARRY-LE-ROUET

### La plage du Rouet, ce bel écrin de la "Perle"

La plus grande plage de sable fin (côté est) et de galets (côté ouest) de la commune, le Rouet Plage est également appelé la plage des Tamaris. L'ensemble a été réaménagé et mis en valeur par la municipalité et la Métropole afin d'offrir aux Carryens et aux touristes, un superbe lieu pour se baigner mais aussi promener avec un panorama unique sur des falaises ocre et le promontoire boisé de la chapelle Notre Dame du Rouet. Son grand parking payant tout proche propose 450 places. Celui-ci est sécurisé par une société et une équipe d'agents municipaux se charge de sa gestion et de l'accueil des automobilistes. Le parking est accessible aux personnes à mobilité réduite, dispose de toilettes et de douches. L'AVCR, l'association de Voile de Carry-le-Rouet, dispose d'une base nautique ouverte toute l'année pour assouvir votre plaisir de la glisse sur de nombreux supports. Sur la plage, deux parties dites "privées" permettent de s'allonger paisiblement sur des transats. Plusieurs commerces proposent de la restauration. Un club de plongée a également ses locaux présents sur le site, ainsi qu'une société de location de kayaks et de paddles.



La plage du Rouet à Carry-le-Rouet est un lieu très prisé des estivants de la Perle de la Côte bleue.

/ PHOTO

Voisin, l'Observatoire du Littoral (et ses agents en charge des deux réserves marines de la Côte bleue) accueille le public les jeudis dès 16 heures afin de prendre part à des ateliers ludiques et gra-

tuits autour de la vie marine (destiné aux enfants âgés de 8 à 14 ans inscriptions au 06 83 09 38 42). Complètement à l'est de la plage, le port abri du Rouet est géré depuis plus de cinquante ans par la

Société Nautique du Rouet Plage (SNRP) anime les lieux (concours de pêche, pétanque, le boulodrome municipal tout proche, rep-thèmes).

La plage du Rouet

Mardi 28 août

Article sur la Provence

Une plage pour tout le monde



28 Août

2018

# La Provence



## Une journée avec les gardiens du parc marin

Depuis 35 ans, la préservation du littoral de la Côte bleue requiert une vigilance de chaque instant

Il est 8 heures, Carry s'éveille. Le soleil rasant se reflète sur la mer limpide et l'horizon est clair, comme l'esprit de Michael. Le jeune garde saisonnier de 27 ans ne doit pas avoir les idées embrouillées. Dès les premières heures du jour, c'est son regard qui va devoir balayer inlassablement les terres et les eaux du parc marin de la Côte bleue.

Nous sommes à "la vigie", au bord d'une petite falaise, sur un promontoire situé au bout de l'espace résidentiel qui abrite de luxueuses villas. A gauche, on voit le cap de Nantes, derrière lequel commence la réserve marine. A cette heure-là, il y a peu de monde sur l'eau. Seulement quelques petits points noirs visibles en contre-jour: des paddles ou des kayaks.

Puis, plus gros, un bateau passe. "Il va trop vite pour pêcher à la traline", juge Michael. Après deux étés comme garde saisonnier du parc marin, le jeune homme a le regard acéré. Plus besoin de sortir nécessairement la paire de jumelles pour détecter les fins fils des cannes qui enfreignent la réglementation de ce havre pour la faune marine.

RAS donc, pour le moment. Nous partons désormais rapsahuter sur les roches du littoral, ratisser la zone. "Je fais le sentier en regardant s'il y a des

soir s'il y a des fils, des traces de barbecue..." Mais toujours rien. Il semble que la nuit a été calme. On saute d'un caillou à l'autre, on escalade une petite barre rocheuse, on se faufile le long d'une petite terrasse pour passer un cap, et nous voilà au cap de Nantes.

Michael s'assied, sort de son sac à dos un calepin, une feuille et un stylo: "Je fais un relevé de fréquentation." Les bateaux qui

moillent en-dehors des limites de la réserve, les plongeurs, les paddles, kayaks... Tout est comptabilisé pour établir des statistiques de fréquentation. Tout cela peut être exploité par les équipes du parc marin dans leur travail, pour gérer cette zone protégée, qui depuis 1983 prône la sauvegarde de la faune et de la flore aquatiques, en sensibilisant habitants et vacanciers, dans une logique de concertation avec les acteurs économiques (pêcheurs, grands plaisanciers...)

Retour sur le terrain. Il est 9h45, direction Carro pour une surveillance de la deuxième ré-

sommes sur la roche qui s'étend autour du phare. Un petit balayage aux jumelles suffit à faire le relevé de fréquentation: "Il y a beaucoup moins de travail sur cette réserve, confie le garde. Et en général, quand quelqu'un ne respecte pas les règles, les pêcheurs nous le disent." A Carro, les pêcheurs professionnels sont de vraies sentinelles. Ils ont d'ailleurs joué un rôle important dans la création de la réserve de Cap Couronne. La prudence de pêche a appuyé l'existence de cette nurserie, qui permet aux populations de poissons de se maintenir ou d'augmenter, et ainsi de venir remplir les filets de pêche lorsqu'ils sortent de la réserve.

Port de Carry 11h15. C'est parti pour une nouvelle surveillance des 80ha de la réserve, en mer cette fois: "Dans une journée, il faut au moins se mouvoir une fois en terre et une fois en mer." Il suffit de quelques heures pour qu'un relâchement de surveillance entraîne

des infractions à la réglementation. Cela se confirme d'ailleurs, en quelques minutes. Un bateau se profile: "Lui, on va aller voir s'il est en train de pêcher." On va d'abord "s'aligner". C'est-à-dire se placer entre deux bouées de Saint-André, qui délimitent la réserve, pour voir si le bateau est à l'intérieur. C'est le cas. On s'approche, ça pêche. "Bonjour, vous savez que vous êtes dans une zone marine protégée et qu'il est interdit de pêcher?" L'homme, comme à pêche entre les mains, réplique: "Mais, je ne suis pas dans la réserve." "Si si, regardez, vous êtes dans la zone délimitée par les bouées." "L'homme tourne sur lui-même: "Ah oui oui, c'est vrai! On s'est pas rendu compte. On était vers Sausset et on a dérivé, on n'a pas fait attention!" L'argumentaire semble de bonne foi. Ce plaisancier donne de lui-même tous ses papiers: permis bateau, carte d'identité... Michael note les in-

formations, comme il se doit de le faire. On en restera là, tout se passe cordialement. Pas besoin d'appeler les autorités de police compétentes pour mettre des amendes.

Mais tout ne se passe pas tout le temps ainsi. Quelques minutes après ce contrôle, nous voyons un autre bateau qui mouille dans les limites. Le propriétaire du navire, encore un plaisancier, est moins coopératif. Il s'agace, nie être dans la ré-

serve. Puis, il avoue que "le nez du bateau est à l'intérieur, mais pas les cannes à pêche". Impossible de relever ses papiers. Lorsque l'on s'approche, il met les gaz et part stationner plus loin. Dans ce jeu du chat et de la souris, Michael relève l'immatriculation et le nom du bateau. Il en fera état au directeur du parc marin, Frédéric Bichet.

L'après-midi, il repartira faire sa garde, jusqu'à 17 heures. Un autre garde prendra alors le relais, pour veiller sur les flots pendant la nuit, tel un phare. Une surveillance sans relâche pour ces gardiens du temple de

**"Quand quelqu'un ne respecte pas les règles, les pêcheurs nous le disent."**

**"Le nez du bateau est à l'intérieur du parc, mais pas les cannes à pêche!"**

### LE PARC MARIN BIENTÔT LABELISÉ?

En juin, les agents du parc marin de la Côte bleue ont passé un oral devant la branche française de l'union internationale pour la conservation de la nature (UICN). L'UICN est notamment l'organisation internationale chargée de classer les espèces en danger. Autant dire une référence en matière de gestion de la nature. Le dossier présenté par le parc marin a reçu les félicitations du jury. Selon Eric Charbonnel, chargé de mission scientifique, "la validation au niveau mondial pourrait arriver en fin

Parc Marin de la Côte Bleue

Mardi 28 août

Article sur la Provence

Pour préserver la nature



28 Août

2018

## L'AGENDA des sorties

Sites d'annonces gratuites de manifestations

Idées de sorties par région



Sortir à CARRY LE ROUET  
dans les Bouches du Rhône

**PATRIMOINE NATUREL**

Atelier autre

Date : le mercredi 29 août 2018

Idée sortie ° 151951

Sensibilisation au milieu subaquatique avec le Parc Marin de la côte Bleue.



16 Juillet

2018

Patrimoine naturel par le Parc Marin

Mercredi 29 Août 2018

Article en ligne sur l'Agenda des sorties

Annnonce de l'évènement

# La Provence

## Découvrez un univers protégé avec le sentier marin

**CARRY-LE-ROUET** Le parc marin sensibilise par des plongées gratuites

**P**lage du cap Rousset à Carry-le-Rouet, 9 h30. Pas de chance aujourd'hui. Pour la première fois depuis des jours, le soleil a décidé de prendre lui aussi ses congés. Ce jeudi, il se venge des estivants et de tous les autres, ces profiteurs habitués à passer leurs journées à se baigner dans ses rayons. Non, aujourd'hui, lui non plus ne se lèvera pas. Il restera drapé derrière les épais nuages. On se dit qu'il a mal choisi son jour. Encore plus quand on voit la mer, d'habitude si calme, aussi tumultueuse et remuée par les mesquineries du vent. La belle bleue ne porte pas bien son nom ce matin. Elle est aussi grise que le ciel, et franchement, elle n'est pas très attirante. Mais qu'importe, c'est ça la mer, on ne choisit pas. Alors, stoppons nos lamentations intérieures et partons rejoindre Claire et Olivier, les deux accompagnateurs, qui nous encadreront, avec nos camarades du jour, pour la découverte du sentier marin de la réserve de la Côte bleue. Finalement, dans le groupe, le vent n'a pas soufflé assez fort pour faire s'envoler la bonne humeur. Même chez Rachel, venue du Québec avec son époux et son fiston : "Chaque année, on n'arrive pas à avoir de places, et là, on a le mauvais temps!"

C'est qu'elles ont du succès, les découvertes du sentier marin, mises en place depuis plus de 20 ans et qui prônent la gratuité, dans un souci de pédagogie auprès du plus grand nombre. En famille ou entre amis, les plongées organisées par le parc marin de la Côte bleue sont un bon moyen d'en savoir plus sur le monde sous-marin, à quelques mètres de nos côtes, mais si mystérieux. Direct, avant même d'avoir commencé l'activité, ça rigole. L'enfilage des combinaisons, c'est tout un combat. Pliés, un coup en avant, comme des chaises de jardin, puis les bras pris en arrière, comme menottés, les plongeurs d'un jour gesticulent, se contorsionnent et transpirent déjà, avant même de débiter. Puis, cet échauffement passé,



Les plongées dans le parc marin sont autorisées en masque et tuba. /PHOTO B.R.

on peut plonger dans le vif du sujet. Olivier Bretton, garde marin, nous fait d'abord un petit topo sur le parc, créé en 1983, ce qu'on peut et ne peut pas faire : plonger en bouteilles, pêcher de n'importe quelle manière ou mouiller un navire. Les 85 hectares de la réserve de Carry-le-Rouet sont un sanctuaire, et c'est uniquement avec notre masque et notre tuba que nous pouvons y pénétrer. Après une brève douche offerte par le ciel, nous entrons dans la mer agitée, encagoulés et chaussés, pour ne pas nous abîmer les pieds sur les rochers.

Olivier nous a mis en appétit avant d'y aller : "Il y a ici le plus grand herbier de posidonie de France. Il a un rôle de nurserie, c'est-à-dire que des petits poissons vont y loger. Et donc, ça attire aussi les plus gros, les prédateurs." "Il y a un petit mērou là-bas, nous annonce même Claire Hulin, monitrice de plongée. On ira peut-être le voir. Il y a aussi du sar, de la daurade, de la

daurade royale..." Et bien, allons voir ça alors. Déception. Sous l'eau aujourd'hui, tout est trouble. Le vent et les flots, trop agités, ne laissent voir que des sédiments soulevés par ce remue-ménage. On a l'impression de plonger dans une bouillabaisse. Avec très peu de poissons. Nous ne verrons pas le mērou, peut-être un sar. Mais un concombre de mer, ça c'est sûr. Et mine de rien, vous pouvez rire, mais on en aura appris pas mal sur lui. Saviez-vous qu'il permet de filtrer la mer, en ingérant le sable sale et en le régurgitant tout propre? Non, vraiment, on n'aura pas vu grand-chose, mais passé un bon moment. Mais n'ayez crainte, si vous décidez de participer à une sortie du parc marin, vous avez de grandes chances d'être mieux lotis, assure Olivier Bretton : "Cette année, malgré la chaleur, les conditions de visibilité sont excellentes. L'eau est très claire." Quand ça veut pas...

Benjamin HOURTICQ

Sentier Marin

Jeudi 30 Août

Article sur la Provence

Visite guidée du parc marin



30 Août

2018

## L'AGENDA des sorties

Sites d'annonces gratuites de manifestations

Idées de sorties par région



Sortir à CARRY LE ROUET  
dans les Bouches du Rhône

### CONCERT DE CLÔTURE DE L'ÉTÉ

Concert autre

Date : le vendredi 31 août 2018

Idée sortie ° 151953

Concert de clôture de l'été avec Système K : Rythm'n Blues et Pop.



## 16 Juillet

## 2018

Concert de clôture de l'été Système K

Vendredi 31 août

Article en ligne sur l'Agenda des sorties

Annonce de l'évènement

## L'AGENDA des sorties

Sites d'annonces gratuites de manifestations

Idées de sorties par région



Sortir à **CARRY LE ROUET**  
dans les Bouches du Rhône - PACA



### FORUM DES ASSOCIATIONS

#### Salon

Date : le samedi 01 septembre 2018  
Idée sortie n° 153407

Rendez-vous annuel de toutes les associations de Carry.  
De 10h à 17h.

#### Détail sortie

Autres manifestations aux environs de CARRY LE ROUET



03 Août  
2018

Forum des associations

Samedi 01 septembre

Article en ligne sur l'Agenda des sorties

Annnonce de l'évènement